

教委だより

令和6年9月第2号

教育長 菊地 良夫



地域とともにある学校

昨今、少子化の影響により学校の統廃合が全国的に進んでいます。特に、平成11年からの平成の市町村合併を機に加速度的に増加しています。統廃合した新たな学校名には地域名が盛り込まれることは少なく、地域名が盛り込まれても合併前の市町村名が使われる等、地域色は薄れていきます。学校が設置された地域では住民による学校支援が引き続き行われますが、廃校となった地域では学校支援が少なくなる傾向にあります。

本町では、平成30年度から「地域とともにある学校づくり」を目指して、学校運営協議会制度を導入しております。ここでは、学校、保護者、地域住民等が互いに信頼を深め、一体となって学校運営の改善や児童及び生徒の健全育成に取り組むことを目的に活動しております。

現在、各学校において、地域の方々のご支援やご協力のおかげで、様々な体験活動を行えたり、登下校する際に子どもたちを見守っていただいたりと、地域の皆様には頭が下がる思いです。

また、公民館分館と共同で行っている「七歳合同祝い」があり、これは本町の特色であります。これら以外にも地域の方々からは、たくさんのご支援をいただいており、このことが各学校の特色ある運営に活かされており、地域と学校の関係は良好な状態にあると思っております。

野木小学校の学校運営協議会において、地域でどのような子供を育てたいのか、何を実現したいのかという目標・ビジョンを共有するために「熟議（熟慮と議論）」を重ね、学校が終わる放課後に地域の方々による体験活動を主とした授業「放課後子ども教室」を今年度から実施することを決定しました。

放課後子ども教室は全校児童が対象で、在籍している子どもの約半数が参加を希望しております。今年度は、月1回実施しておりますが、地域の方々とふれあうことは子どもの社会性を養う意味でも素晴らしいことであり、今後の活動がさらに拡大していくことを期待しております。

子どもたちを取り巻く環境や学校が抱える課題は複雑化・多様化しており、学校と地域の連携・協働の重要性が指摘されています。文部科学省では、学校が地域住民等と目標やビジョンを共有し、地域と一緒に子供たちを育む「地域とともにある学校づくり」を推進しています。

これからも、各学校における学校運営協議会等をより一層活性化するよう支援し、地域とともにある学校づくりの発展、教育の発展に努めてまいります。

野木町学校教育祭のお知らせ

秋の訪れとともに、恒例の「野木町学校教育祭」が近づいてまいりました。学校教育祭は、地域の皆様に学校での教育活動や子どもたちの成果を広くご覧いただく貴重な機会です。

■開催場所 野木工ニスホール

■開催日時 小中合同発表会 令和6年11月22日（金）

学校展・理科研究展覧会 令和6年11月22日（金）23日（土）

※詳細情報は広報のぎ10月号に掲載予定です。

【昨年度の様子】

昨年度の学校教育祭には、多くの地域の皆様にご参加いただき、心より感謝申し上げます。展示作品に対する「子どもたちの成長を感じられる」との声や、ステージ発表に対する「一生懸命な姿が素晴らしい」との感想を頂きました。今年もさらに充実した内容で皆様をお迎えいたします。



作品展示



ステージ発表



生涯学習課関連 秋のイベント情報

秋に開催される主なイベントや行事について、下記のとおりご案内いたします。

今年度は、図書館でブックスタートが始まってから20年、また、「キラリと光る読書のまち野木宣言」をしてから10年を迎える節目の年になります。これに合わせて、図書館では10月5日（土）に「記念式典」（会場：町文化会館）を行います。

多くの皆様方のご参加・ご来場をお待ちしております。

【主なイベント・行事】

- ・スパレクフェスタ2024 9月 8日（日）～11月23日（土）
- ・キラリと光る読書のまち
野木宣言10周年記念事業 10月 5日（土）
- ・煉瓦窯秋フェスタ 10月19日（土）～10月20日（日）
- ・町文化祭 10月20日（日）～11月 3日（日）

※詳細については野木町ホームページ又はX等SNSでご確認下さい。